

LIDERA A NIVEL REGIONAL EN LA PRODUCCIÓN DE TRIGO, AVENA Y CEBADA

El Carmen es la comuna de mayor producción de cereales en Ñuble

Esto pese a la disminución sostenida de superficie cultivada en las últimas temporadas. Alcalde Renán Cabezas llamó al Estado a fortalecer el apoyo al mundo agrícola para preservar este rubro estratégico.

LA DISCUSIÓN
diario@ladiscusion.cl
FOTOS: LA DISCUSIÓN

De acuerdo con los registros de Comercializadora de Trigo S.A. (Cotrisa), dentro de la Región de Ñuble, El Carmen destaca como la comuna de mayor producción de cereales, considerando trigo, avena y cebada, poniendo en valor su relevancia y la importancia de contar con los apoyos necesarios para mantener y preservar dicho rubro productivo y agrícola de la zona.

El alcalde de El Carmen, Renán Cabezas, valoró esta realidad y enfatizó el llamado al mundo estatal a no dejar de lado el ámbito agrícola, considerando la baja significativa de la producción de cereales en la región cada temporada, destacando el aporte productivo de la comuna carmelina.

“Estamos muy contentos de tener la certeza de que El Carmen es el productor número uno de cereales en la Región de Ñuble. De las 21 comunas, tenemos más de 4 mil hectáreas de trigo y más de 2.500 hectáreas de avena, lo que nos posiciona en el primer lugar a nivel regional como productores. Esto, a su vez, nos entrega una tremenda responsabilidad de mantener esta actividad económica que es tan preponderante en nuestra región como



El Carmen cuenta con una superficie actual de 4.322 hectáreas de trigo, representando un 20,4% de la superficie regional.

lo es la agricultura, y sobre todo en la comuna de El Carmen, que a pesar de todas las dificultades nos mantiene como primer productor regional”, destacó el jefe comunal.

Cabezas agregó que lo anterior además “es una responsabilidad a la cual hacemos también un llamado a que el Gobierno se sienta parte, y que entendamos que nuestra región es agrícola. Sobre todo en esta fecha de cosecha, con muchos agricultores recogiendo el trabajo de todo un año, es importante que las instituciones del Estado como el Ministerio de Agricultura, Indap y Cotrisa lleguen en tiempo y forma adecuada para que

sigamos impulsando que esta comuna sea productora por excelencia de cereales tan importantes como el trigo para el pan y la avena para otros derivados que ocupamos día a día. Lamentablemente, si no tenemos el apoyo por parte del Estado, si no estamos atentos a la producción, a los precios y a los incentivos de nuestros agricultores, vamos a perder la opción de entregar este alimento tan vital para los habitantes de nuestra región y del país”.

Producción a la baja

Según las estadísticas de Cotrisa, El Carmen cuenta con una superficie

actual de 4.322 hectáreas de trigo, representando un 20,4% de la superficie regional. No obstante, la superficie ha tenido una baja constante en las últimas tres temporadas: 6.241 hectáreas en 2023-2024, 5.242 hectáreas en 2024-2025 y las mencionadas 4.322 hectáreas en 2025-2026.

En el caso de la avena, El Carmen registra en la presente temporada 2.519 hectáreas, también liderando el porcentaje regional por comuna, con un 20,3% de la superficie regional. Finalmente, en la cebada se replica el escenario, con una superficie de 96 hectáreas de un total de 374 en todo Ñuble, totalizando el 25,6%.

Maíz

Respecto al maíz, aún no se tienen cifras de la nueva temporada. No obstante, entre 2023-2024 y 2024-2025 se pasó de 619 a 539 hectáreas, mostrando una caída del 13% de superficie entre una temporada y otra.